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據新華社18日電 外交部發言人洪磊（見圖）

18日在例行記者會上說，中方將繼續保持對黃
岩島海域的管轄和警戒。
據報道，菲律賓外長德爾羅薩里奧16日稱，

由於天氣惡劣，菲律賓總統阿基諾已於15日晚
命令黃岩島附近海域菲方兩艘公務船返回菲律

賓海港。
洪磊對此表示，黃岩島是中國領土，自菲方

在黃岩島挑起事件以來，中方一直要求菲律賓
撤出船隻。中方注意到，菲方兩艘公務船已於
16日凌晨撤離黃岩島。「中方希望局勢進一步
緩和，也期待雙邊合作關係得到恢復和維護。」

繼續保持管轄和警戒
在回應菲律賓外長日前指責中方沒有履行將

船隻撤出黃岩島海域的承諾時，洪磊說，菲方
所謂「中方關於撤出船隻」的承諾不知從何而
來？中方希望菲方約束言行，多做有利於發展

兩國關係的事。
據了解，由於黃岩島海域海況不好，中國漁

船正陸續返航避風。為保障漁民漁船安全，中
國海上搜救中心應中國漁政和漁民請求，已派
出「南海救115」號船前往黃岩島海域提供必要
的協助。

中國外交部：從未承諾黃岩島撤船

張德江：將成績與「薄王事件」分開
重慶黨代會開幕 中紀委中組部派員參加

蛟龍排除故障
今第二次下潛

梁光烈晤星洲防長
談及南海問題

溫總南美四國行 推農業合作

胡錦濤出席G20峰會 將見奧巴馬

重慶未來5年發展目標
建成「三中心兩集群一高地」：

1、建成長江上游金融中心、商貿物流中

心和科技教育中心

2、建成重要產業集群和城鎮集群；

3、建成內陸開放高地。

實現「三個領先」：

經濟發展水平、社會發展水平、人民生

活水平在西部領先

張德江表示，重慶過去5年的成績，是
直轄前10年工作的承繼、延續和發

展。直轄15年來，重慶成功探索適合該市
特殊市情的行政管理新路子，基本構建起
規範高效的直轄市管理體制；突出抓好發
展第一要務，經濟實力顯著增強；全力做
好三峽庫區移民工作，圓滿完成百萬移民
搬遷歷史性任務；大力推進國有企業改革
和非公有制經濟發展，老工業基地煥發生
機活力；加快建設交通、通信、能源、水
利等基礎設施，綜合交通運輸服務能力明
顯提升； 力統籌城鄉改革發展，城鎮化
和新農村建設步伐明顯加快；積極擴大開
放，內陸開放格局基本形成；切實保障和
改善民生，人民生活水平顯著提高。他強
調，「我們所做的一切，都是為了讓人民
群眾過上好日子」，並為重慶未來5年的發
展制定出新目標（見附表）。

強調 力深化改革開放
就外界廣泛關注的「薄、王事件」，張德

江也不諱言。他表示，此事件給黨和國家
形象帶來很大損害，給重慶改革發展造成
嚴重影響。重慶市委先後召開常委會會議

和常委專題民主生活會，認真學習貫徹中
央指示精神，並進行了總結反思。大家認
為，一方面，要把重慶近5年取得的成績和
廣大幹部群眾付出的艱辛努力與王立軍事
件、尼爾·伍德死亡案件和薄熙來嚴重違
紀問題嚴格區分開來；另一方面，要深刻
汲取教訓，認真查找工作中的問題，切實
改進工作。他強調要同黨中央保持一致，
以「科學發展、富民興渝」為總任務，

力深化改革開放。

將推進行政執法體制改革
張德江特別強調，「制度面前沒有特

權，制度約束沒有例外，要堅決防止『家
長制』、『一言堂』現象，堅決糾正用人上
的不正之風，防止搞『小圈子』、憑個人好
惡用人。」
針對民主法制建設，張德江指出，重慶

將深化行政執法體制改革，推進依法行
政，加快建設法治政府。除推進審判、檢
務、警務公開，強化法律監督，防止濫用
職權、徇私枉法、刑訊逼供等違法行為
外，重慶還將大力加強民主法制宣傳教
育，增強全民法律意識，決不允許任何組
織和個人凌駕於法律之上。
張德江一個多小時的講話，贏得了全場

11次熱烈的掌聲。

香港文匯報訊（記者 張

蕊、孟冰 重慶報道）此次
黨代會是張德江出任重慶市
委書記後，該市召開的規模
最大會議，備受關注。開幕
式結束後，本報記者隨機採
訪重慶市民，發現「將重慶
發展成績與『薄王事件』嚴
格區別開來」成為百姓的熱
議話題。
家住重慶渝中區的市民王

靜露告訴記者，重慶近年來
的發展有目共睹，但大規模
開展「打黑除惡」運動，忽
視程序正義，將個人權利凌
駕於法律之上，令人心驚膽
顫，人人自危。重慶江北區
市民程先生說，黃葛樹是重
慶市樹，枝繁葉茂，能為重
慶炎熱的夏季提供陰涼，然
而「薄王事件」前的重慶，
僅因個別官員的偏好，許許
多多的黃葛樹在行政命令下
被連根拔起，換上昂貴卻枝
葉稀少的銀杏，讓我們感到

非常痛心。西南大學學生劉小姐表
示，「薄王事件」後，學校已不再佔
用上課時間「唱紅歌」，讓自己能專
心學業，感到十分開心。

香港文匯報訊（記者 張蕊、孟冰

重慶報道）18日是重慶直轄15周年

紀念日，頗受矚目的中共重慶市第

四次代表大會拉開帷幕。中共中央

政治局委員、國務院副總理、中共

重慶市委書記張德江在大會報告中

指出，要把重慶取得的成績和廣大

幹部群眾付出的艱辛努力與王立軍

事件、尼爾·伍德死亡案件和薄熙

來嚴重違紀問題嚴格區分開來，並

強調同黨中央保持一致， 力深化

改革開放。中紀委、中組部派有關

負責人到會指導。
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據中新社18日電 中國國務委員兼國防部
長梁光烈18日下午在八一大樓與新加坡國
防部長黃永宏舉行了會談，雙方就兩國兩
軍關係、地區安全、南海問題等交換了意
見。
梁光烈說：「我們已見過5次面，是老朋

友了。近年來，兩國防務部門和軍隊高層
交往密切，防務政策對話等機制性交往項
目進展順利，在院校交流、人員培訓、聯
合訓練、軍艦互訪和專業領域的交流穩步
推進，在多邊領域也開展了良好的合作。」
梁光烈表示，中方願與新方在相互尊

重、互利共贏的基礎上推動兩軍關係全面
健康發展。希望新方在地區事務中發揮建
設性作用，在有關問題上秉持正確客觀立
場，以實際行動維護地區和平穩定。
黃永宏說，新加坡重視發展對華關係，

對近年來新中雙方在加深防務關係方面取
得的良好進展表示滿意。新方願意與中方
共同努力，加強兩軍高層互訪和專業領域
交流，不斷深化兩軍關係。
這是黃永宏就任新加坡防長後的首次訪

華，是今年兩軍交往中的重要項目。中方
對此十分重視，希望此訪進一步推動兩軍
關係的發展。

據中新社18日電 中國大洋礦產資源研究開發協會「蛟龍」
號海試路基保障中心的最新消息稱，中國載人深潛器「蛟龍」
號7,000米級海試將於19日進行第二次下潛。
18日凌晨，海試團隊發現載人深潛器主液壓源的油管有漏

油現象，將影響機械手的取樣和採樣工作，海試現場指揮部
立即決定取消原定於當日進行的深潛試驗。經過一天的故障
排除與維護，完成全部承受內壓油管的更換、充油和排氣，
並進行了通電測試，所有設備顯示正常。海試現場指揮部決
定，北京時間19日清晨5時進行7,000米級海試第二次下潛試
驗，試驗內容增加液壓管路更換後的技術狀態驗證，並通知
「海洋六號」按時到達指定位置，執行海試警戒保障任務。

根據海試現場指揮部初步安排，如條件許可，將下潛並開
展部分海底作業，預計下潛為10小時，最大下潛深度6,900
米。現場氣象預報顯示，超強颱風「古超」已遠離試驗海
區，未來2-3天，試驗海區海況良好，滿足試驗條件。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京

報道）本月20日至26日，國務院總
理溫家寶將出席在巴西里約熱內盧
舉行的聯合國可持續發展大會，並
對巴西、烏拉圭、阿根廷和智利進
行正式訪問。
中國外交部副部長謝杭生昨日表

示，溫家寶此次南美之行將與相關
四國簽署涉及農業、質檢、司法、
領事等領域的一系列合作文件，而
加強農業合作將是溫家寶此訪的一
大特色。

出席聯合國可持續發展大會
出席聯合國可持續發展大會是溫

家寶此次南美之行的首項議程。謝
杭生介紹，溫家寶將在會上發表重

要講話，闡述中國的可持續發展戰
略以及取得的成效，介紹中國政府
對可持續發展國際合作的原則立
場。中方希望大會能落實發達國家
資金支持、技術轉讓和能力建設等
方面的承諾。
除了參加可持續發展大會外，溫

家寶還將對巴西、烏拉圭、阿根廷
和智利四國進行正式訪問。這是溫
家寶本人首次訪問南美，也是中國
總理時隔16年再訪南美。訪問期
間，溫家寶將同四國領導人舉行會
談會見，就發展雙邊關係及共同關
心的國際和地區問題深入交換意
見。溫家寶還將應邀在聯合國拉丁
美洲和加勒比經濟委員會總部發表
面向拉美的演講。

中拉能源合作待擴大
近年來，中拉關係發展迅速，但

國際上也有聲音認為，中國對拉美
國家的興趣主要集中在能源、礦產
等初級產品上。對此，謝杭生向本
報回應稱，中拉在資源能源領域開
展合作是基於雙方的共同需要，對
雙方經濟發展都起到了拉動作用。
謝杭生說，與美歐相比，中國同

拉美國家的能源合作規模還很小，
當前中國從拉美進口原油數量約佔
原油進口總量的8.7％，也僅佔拉美
國家原油出口總量的10％左右。
「未來，中國和拉美有關國家將繼續
本 平等互利、共同發展的原則，
推動雙方在資源能源領域的合作。」

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）

二十國集團（G20）領導人第七次峰會今明
兩日將在墨西哥洛斯卡沃斯舉行。中國國
家主席胡錦濤應邀出席峰會並發表重要講
話，全面闡述中國關於繼續致力於保增
長、促穩定的政策主張。這將是他第七次
在這一重要全球治理平台上發出中國聲
音。此外，峰會期間，胡錦濤預料還將與
美國、法國和德國等有關國家的領導人分
別舉行雙邊高峰會晤。

闡述保增長促穩定政策主張
在結束對丹麥的國事訪問後，胡錦濤當

地時間16日抵達洛斯卡沃斯，出席本次G20
峰會。本次洛斯卡沃斯峰會將重點討論世
界經濟形勢、加強國際金融體系、發展問

題、貿易問題、就業問題等議題，而棘手
的歐洲主權債務危機預料會是本次峰會上
各國領導人最為關注的話題。屆時，胡錦
濤主席將應邀出席會議，並發表重要講
話。
分析人士指出，這次峰會是在歐債危機

持續蔓延、世界經濟面臨諸多不穩定和不
確定因素、二十國集團在國際經濟事務中
作用更受重視背景下舉行的。中國作為世
界經濟體重要組成部分，中方領導人給峰
會帶去的信息備受各方關注。

中美、中法峰會成看點
在洛斯卡沃斯出席G20領導人峰會期間，

胡錦濤將如以往一樣與多國領導人舉行雙
邊會晤，而中美領導人會晤將是其中一大

看點。據白宮發言人15日表示，美國總統
奧巴馬將在峰會期間同胡錦濤舉行會晤。
胡錦濤主席已經和奧巴馬舉行過11次會

晤。如果這次在洛斯卡沃斯再次舉行會晤
的話，將是美國大選之前，中美領導人最
後一次正式會晤。分析人士指出這次會晤
將對中美雙邊關係走向產生重大影響。
在歐債危機大背景下，新任法國總統奧

朗德和德國總理默克爾是否會出現在中方
的會晤日程上也成為外界關心的焦點。分
析人士認為，如果中法領導人在峰會期間
會晤，必將為中法在新時期的雙邊關係產
生重要影響。
另據報道，17日，胡錦濤在洛斯卡沃斯

分別會見了墨西哥總統卡爾德龍和埃塞俄
比亞總理梅萊斯。

■張德江在大會報告中強調了民主法制建

設。 香港文匯報記者張蕊攝

■中共重慶市第四次代表大會，是張德江出任重慶市委書記以來該市召開的規模最大的會議。 香港文匯報記者張蕊攝

■17日，胡錦濤主席同墨西哥總統卡爾德

龍舉行會晤，討論發展中墨關係和其他共

同關心的問題。 新華社

■梁光烈(右)歡迎來訪的新加坡國防部長黃

永宏。 中新社


